



No tienen votos para la Electoral, aseguran

Oposición avizora una "rebelión" en 4T

• Por Y. Bonilla, J. Butrón y M. Juárez

La Reforma Electoral a nivel constitucional y las modificaciones a leyes secundarias en la misma materia fueron motivo de "discordia" y "rebelión" dentro de la coalición Juntos Hacemos Historia, señaló la oposición.

Para el bloque de contención, conformado por PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano, el que legisladores de la Cuarta Transformación aplazaran la discusión no sólo se debió a que "no tienen los votos" para que la reforma sea aprobada, sino que dentro hubo desacuerdos del PT y del Partido Verde que hasta harían tambalear el paquete de reformas a leyes secundarias que enviará el Presidente de la República.

EL DATO

EL MORENISTA Ignacio Mier aseguró que es falso que el aplazamiento de la discusión por la Reforma Electoral sea por un posible amago del PVEM para condicionar esta votación.

Desde temprano, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, acompañado por la bancada tricolor, también sostuvo que su partido se mantendrá firme en su decisión de no acompañar la reforma.

"Nosotros, el día de hoy, mañana o el día que se presente, como hemos dicho, votaremos que contra, porque conocemos, porque lo hemos visto: no es el tiempo, momento ni pertinencia... Lo que vemos es que no tienen los votos para una reforma constitucional, pero también estamos viendo que tienen problemas con sus aliados para las leyes reglamentarias", dijo.

Al respecto, el coordinador de los diputados priistas, Rubén Moreira, sugirió que las inconformidades podrían emanar del Partido Verde y del PT, por ser los que resultarían afectados con las reformas que propone el dictamen en cuanto a representación política.

Desde el Senado, el coordinador panista Julien Rementería dijo que el hecho muestra que Morena no cuenta con los votos ni de sus aliados y que refleja "una rebelión interna que ya tienen".

LEGISLADORES del PAN, PRI, PRD y MC señalan que cambios a leyes secundarias causaron "discordia" en coalición Juntos Hacemos Historia; hubo desacuerdos entre aliados, afirma

En el mismo sentido se expresó la vicecoordinadora de la bancada, Kenia López Rabadán, quien señaló que "claramente López Obrador no tiene las dos terceras partes para destruir al INE; aplauso a las diputadas y a los diputados que no se doblaron, que han estado aguantando las presiones", ironizó.

Desde San Lázaro, el coordinador panista, Jorge Romero, y la diputada Cecilia Patrón Laviada, advirtieron que, sin importar la fecha a la que Morena y sus aliados decidan recorrer el asunto, así sea Nochebuena o Año Nuevo, el voto de su bancada será en contra.

La legisladora incluso acusó que la marcha encabezada por el Presidente "no tuvo resultados", pues de haberse generado, "hoy estaríamos aquí discutiendo esta reforma".

Cecilia Patrón, también secretaria general del PAN, dijo que posiblemente hay diferencias entre los partidos aliados de Morena, ya que sorprendentemente retiraron del orden del día la discusión de la reforma, lo que debilitaría también su plan B para sacar adelante cambios a leyes secundarias.

"La reforma es muy peligrosa, pero algo pasó, ya que estábamos citados, fue aprobada en comisiones unidas, pero de último momento la bajaron. Creo que finalmente algo no les está saliendo bien, pero es necesario esperar para ver cuáles son sus reformas a las leyes secundarias que quieren presentar; imagino que no tiene consenso tampoco", dijo.

"Nosotros no estamos dispuestos a pactar absolutamente ninguna reforma en lo oscuro; nuestra posición es defender a la democracia, nuestra posición de oposición ha sido defender al Instituto Nacional Electoral pese a los ataques y lo que este movimiento aparentemente deja en evidencia es que no tienen una postura resuelta ni entre ellos", dijo el diputado panista José Elías Lixa.

En conferencia de prensa,

el coordinador perredista en la Cámara baja, Luis Espinosa Cházaro, subrayó que fue Morena, junto al PT y al PVEM, quienes valiéndose de su mayoría ponderada fijaron este martes como el día en que se votaría la reforma que básicamente sostiene la iniciativa del Presidente de la República.

"Lo que me parece evidente es que hay un desacuerdo que los lleva hoy a recular... No es tiempo ni hay condiciones de que te cancelen al cuarto para la una, una discusión", mencionó.

"A mí me llama la atención —por decir lo menos— que el PT y el Verde apenas ayer estaban muy en sintonía, y algo sucedió, algo pasó ¿qué pasó? pues habría que preguntarle al PT, a Morena y al Verde. Que también entiendo, pues que eran guardar sus formas. No se van a pelear en público; pero de que algo pasó, algo pasó, y habrá que ver si lo resuelven o no", exclamó.

"Este anuncio de no subir al pleno el dictamen viene a confirmar que ni el PT ni el Verde están de acuerdo con el contenido, tanto de la reforma constitucional, como de posibles contenidos de la reforma legal. Lo que no intentan sacar de manera legal, seguramente lo van a hacer de manera chueca", señaló el dirigente perredista, Jesús Zambrano Grijalva.

Mencionó que, de no estar de acuerdo los partidos satélites, Morena se va a quedar sin mayoría simple, ya que la oposición ya adelantó que votará en contra de cualquier intento de desaparecer a los órganos autónomos.

Por su parte, el senador panista Damián Zepeda remarcó, también durante conferencia de prensa, que "ni mañana, ni en un mes, ni en el año entrante, ni nunca le vamos a aprobar al presidente Andrés Manuel López Obrador, ni en su mejor sueño, ni un solo voto para quitarle autonomía e independencia al árbitro electoral, ni para lastimar la democracia".

EL TIP

EL GRUPO parlamentario del PT en San Lázaro afirmó que no han condicionado en nada a Morena para la aprobación y reiteró su posición de apoyar la reforma.

**Bloque de contención**

Sobre el aplazamiento de la discusión, así se manifestaron algunos legisladores.



LO QUE VEMOS es que no tienen los votos para una reforma constitucional, pero también estamos viendo que tienen problemas con sus aliados para las leyes reglamentarias*

Alejandro Moreno Cárdenas
Dirigente nacional del PRI



SE HA HECHO evidente que el presidente Andrés Manuel López Obrador no tiene los votos que necesita para llevar a cabo una reforma constitucional, no pueden convencer ni a los suyos*

Julen Rementería
Coordinador de la bancada del PAN



CLARAMENTE López Obrador no tiene las dos terceras partes para destruir al INE; aplauso a las diputadas y a los diputados que no se doblaron, que han estado aguantando las presiones*

Kenia López Rabadán
Vicecoordinadora del blanquiazul



LO QUE ME PARECE evidente es que hay un desacuerdo que los lleva hoy a regular... No es tiempo ni hay condiciones de que te cancelen al cuarto para la una, una discusión*

Luis Espinosa Cházaro
Coordinador del PRD en la Cámara baja